

# La Constitución del Carnet....

**VIENE DE LA 1a. Pág.**  
mente porque estamos en visperas de una nueva Conferencia Panamericana, la de La Habana, en la cual los delegados yanquis, según han informado ampliamente los periódicos, presentarán entre otros un proyecto para constituir un vasto cartel internacional que abarque a todos los países del nuevo Continente y mediante el cual los Estados Unidos de Norte América asumirían el monopolio del comercio exterior de todos estos países, reduciéndolos así casi a la condición de colonias.  
Los alcances del proyectado "cartel" son de tal naturaleza, que ya la protesta de los presuntos delegados a la Conferencia de La Habana por algunos países latinoamericanos han comenzado a manifestarse. Citemos, como ejemplo, las declaraciones dadas a la prensa de Chile por el delegado

chileno a la Conferencia, Ernesto Barros Jarpa, y como aparecen reproducidas en "La Hora" del 26 del corriente, en un despacho procedente de Santiago.  
"América es el continente de la esperanza y todo propósito que tienda a materializar la idea de solidaridad entre las naciones del nuevo mundo, tiene que recibir la acogida más cordial, PERO NO DEBE ATENTAR EN NINGUNA FORMA CONTRA EL PRINCIPIO DE IGUALDAD JURIDICA DE LOS ESTADOS, que ha sido la base de las relaciones interamericanas. Refiriéndose a los planes económicos anunciados en Washington dice: La canalización del comercio del nuevo mundo en un solo mecanismo parece a primera vista, La pérdida del derecho fundamental del libre comercio al cual nunca puede renunciar un estado so-

berano".  
Los conceptos anteriormente transcritos son lo suficientemente explícitos para que nadie se llame a engaño. Se trata, pues, para nosotros, de enfrentarnos a una nueva y más violenta ofensiva del imperialismo yanqui, ofensiva que está disimulada bajo del manto del panamericanismo y de la política de "solidaridad continental". La delegación costarricense a esta Conferencia aún no se ha pronunciado, como tampoco lo ha hecho el gobierno oficialmente, respecto de los anunciados proyectos yanquis. Es de esperar que al hacerlo sepa situarse prudentemente dentro del terreno del verdadero panamericanismo y de la verdadera "solidaridad continental", sin renunciar a los derechos soberanos de nuestro pequeño país ni a la defensa de los intereses de nuestra incipiente economía.

## Los PRECEPTOS del DISCURSO de FOSTER que nos PROPONEMOS REPRODUCIR son los SIGUIENTES

LA AMERICA LATINA Y LA AMENAZA DE GUERRA  
A continuación se da el texto completo del discurso de William Z. Foster Chairman Nacional del Partido Comunista Americano, saludando a los delegados fraternales de los países hermanos a la Onceava Convención Nacional del Partido:  
Camaradas: Nuestra convención extiende los saludos más fraternales y calurosos a los representantes que se encuentran aquí, de los partidos hermanos de Chile, Méjico; Cuba; Puerto Rico; Haití e Islandia.

En esta ocasión creo que es conveniente hacer una anotación en relación a las relaciones entre los Estados Unidos y otros países del Hemisferio Occidental especialmente los países de la América Latina. Es claro que desde el rompimiento de la guerra imperialista los imperialistas de los Estados Unidos, con el gobierno de Roosevelt como su deseoso sirviente, han descartado la política del Buen Vecino haciendo todos los esfuerzos posibles para subyugar a todos los países de la América Latina bajo su control directo. Muchos se adelantan en sus grandiosos esquemas de dominación yankee, a incluir Canadá, Terranova, Groenlandia.

El proyecto usado para adelantar esta demanda es la supuesta necesidad de proteger a los Estados Unidos y los países de la América Latina contra la amenaza de una agresión nazi. Pero la verdadera razón es la determinación de los grandes banqueros de Wall Street de apoderarse mientras sus rivales están en guerra, de los ricos países de la América Latina, con sus ilimitadas fuentes de materias primas, y su potencialidad como grandes mercados, para utilizar toda esta área de territorio como un territorio del imperialismo Americano. Su principal finalidad es echar a sus rivales, británicos, alemanes, japoneses, e italianos; debilitar o destruir la independencia nacional de los países de la América Latina, y reducir los pueblos de las tres Américas en dientes de rueda de la máquina guerrera del imperialismo americano.

Este vasto plan imperialista el cual de día en día es más claramente preconizado por muchas figuras públicas americanas y el cual es definitivamente la política del gobierno de Roosevelt, es el esquema más ambicioso de los imperialistas. Es mucho más amenazante para los pueblos de la América Latina que lo que la

doctrina de Monroe en los períodos de Harding, Coolidge y Hoover. Bajo la doctrina de Monroe en aquellos días, solo se trataba de los ataques sobre un país determinado, particularmente en el área del Caribe, con soldados y marinos de los Estados Unidos, gobiernos títeres, dictaduras financieras, presiones económicas, revoluciones sintéticas etc. Pero hoy el objeto de los imperialistas americanos es prácticamente asegurar su control sobre todo los países del Centro y Sur América de un solo golpe.

Una indicación del peligro de una dominación militar sobre los países de la América Latina se ve en el requerimiento (en realidad una demanda categórica) reportada en el New York Times de Hoy (Viernes 3 de Mayo) hecha por el Representante Maya, Chairman del Comité del Senado sobre Negocios Militares sobre que la América Latina le permita a los Estados Unidos que edifique bases aéreas y fortificaciones en sus territorios. Estando ya los pueblos de América Latina al alcance de sus aviones, estacionados en tales bases, los Estados Unidos pasarían a ser el patrón militar del Hemisferio.

La dominación de Centro y Sur América que los imperialistas americanos están demandando necesariamente pondrá en peligro la vida económica de los países envueltos. Las consideraciones económicas son las más vitales consideraciones en la lucha mundial que se desarrolla entre los grandes poderes imperialistas mundiales por lo tanto debemos estar convencidos de que el imperialismo americano usará su dominio militar no solo para conseguir la parte más grande en los mercados de la América Latina sino que drásticamente controlarán el comercio exterior y otras actividades de los países del Centro y Sur de América. El efecto general de esto, será sofocar el naciente desarrollo de la industrialización de estos países y reducirlos económicamente al estatus de colonias de los Estados Unidos. Necesariamente la independencia política de los países latino-americanos será gravemente amenazada por los planes de "defensa" de todo el Hemisferio, avanzados por el imperialismo americano. No solo se encontrarán esos países restringidos en sus relaciones exteriores, sino también en su política interna. Ya observamos nosotros, la arrogancia e interferencia del Comité Dies, un arma ofi-

cial del gobierno americano, en las elecciones nacionales de México—naturalmente en favor del candidato reaccionario Almazán.  
Otras fuerzas imperialistas americanas desvergonzadamente demandan e incitan un golpe contra-revolucionario en México para prevenir una victoria democrática y progresista. La prensa capitalista americana grita ya acerca de los peligros de una quinta columna en varios de los países latino-americanos. Bajo esta insidiosa consigna, podemos esperar de hoy en adelante un aumento en las conspiraciones y maniobras a lo Martin Dies contra los movimientos del Frente Popular, contra los movimientos sindicales, contra los Partidos Comunistas y contra todo lo que es progresista y democrático en la América Latina.

Un ángulo importante de los intentos determinados del imperialismo americano para reducir el Hemisferio Occidental bajo su gobierno, puede verse en el movimiento, abiertamente declarado en el Congreso de los EE. UU. en el cual se ha propuesto que los Estados Unidos "tome posesión" de las posesiones coloniales de Inglaterra, Francia, Holanda y Dinamarca en las Américas ya sea en pago de las antiguas deudas de guerra de la primera guerra mundial o para establecer créditos a los aliados en municiones etc., en la presente guerra. Esto significaría poner en el bloque del mercado imperialista a Bermuda, las Bahamas, Jamaica, las Guayanas, Martinica, Saint Pierre, Curazao y otras islas del Caribe, por no decir nada acerca de Groenlandia, Islandia, Terranova y posiblemente Canadá, sin consultar en forma alguna los deseos de los pueblos de dichos países.

Sería tonto para estos países relativamente débiles enfrentarse individualmente al poderío de los Estados Unidos sobre la ficticia teoría de igualdad descansa en la formación de un bloque de todos los países de la América Latina, su fuertemente fuerte para protegerse contra el imperialismo yankee y de otros enemigos imperialistas que eventualmente puedan hacer su aparición en el horizonte. El error más grave que estos pueblos podrían cometer sería confiar la defensa de sus países a la misericordia de los 50.000 aviones de Roosevelt y a la poderosa marina americana. Este sería el camino más directo para perder más pronto su independencia nacional, y los sentenciaría a un régimen interno de reacción política y paralización económica.

El Partido Comunista de los Estados Unidos reunido en esta espléndida convención profundamente reconoce los peligros que para todo el pueblo americano significan los planes

# La Unión Soviética asesta un golpe...

**VIENE DE LA 1a. Página—**  
también en Berlín. Dicen los últimos despachos cablegráficos de la capital rumana que la maniobra soviética fué una completa sorpresa para Alemania". El rey Carol, desde luego, consultó con Berlín. Berlín se encontró en una situación difícil: metidos en una guerra en la Europa Occidental, le tienen mucho miedo los alemanes a una guerra con Rusia. Por eso le aconsejaron a Carol no resistir y le prometieron "que Alemania arreglaría las cosas posteriormente"; es decir cuando sea dueña y señora de Europa y esté en condiciones de volverse, con el respaldo del imperialismo europeo contra el país socialista. Sea, como sea, lo cierto es que los ejércitos rusos están penetrando ya en Rumania. Van a ocupar la Besarabia y Bukovina y además importantes puertos estratégicos del Mar Negro. En esa forma, la Unión Soviética conseguirá además el dominio del Danubio y el control absoluto de las vías de aprovisionamiento alemán. Es decir, que en una vía va a hacer dos mandados: completará su política defensiva cerrando la posibilidad de una invasión por Rumania y el Mar Negro; y cogerá en sus manos el control del petróleo rumano que es el que en la actualidad está sirviendo para el funcionamiento de las fuerzas motorizadas de Hi-

tier. La cosa es tan grave, el golpe ha sido tan certero, que los cables de Berlín se expresan así: "Declaran los círculos alemanes de Bucarest que el Reich no puede tolerar el control sobre el Danubio, que sería grave si se prolongara la guerra contra la Gran Bretaña". Así se explica que Hitler, ya en las últimas horas, esté interesado en llegar a un armisticio con Inglaterra haciendo concesiones de que no había hablado antes.

Queda ahora, mejor, que nunca, desvirtuada la leyenda de un pacto militar de la Unión Soviética con Alemania, y queda demostrado en forma muy elocuente que la Unión Soviética no puede ser colaboradora de ningún fascismo ya que como país de trabajadores que es, sólo lucha por el establecimiento del socialismo en Europa mediante un golpe definitivo y certero al imperialismo capitalista. La Unión Soviética es en este momento la única esperanza de los antifascistas del mundo. Mientras los plutócratas y los políticos venales de Francia e Inglaterra hacen concesiones a Hitler y a Mussolini y entregan o pretenden entregar sus pueblos, la Unión Soviética da golpes certeros y oportunos a los sustentadores de la doctrina política más salvaje de la Historia contemporánea.

## RECORRIDO DE CELULAS

Por acuerdo último del Comité Seccional se procede a este recorrido de acuerdo con el siguiente plan. Siendo el objetivo central de estas visitas el dar a conocer las resoluciones del último Pleno Ampliado del C.C. se necesita que la asistencia sea plena.  
Entre semana la hora de reunión será a las siete y media de la noche y los domingos a las dos de la tarde.  
Martes: Célula "Guadalupe" casa del c. J. L. Calderón; delegado: Juan Gené.  
Miércoles: Célula "México", casa del c. J. J. Solano; delegado: Luisa González.  
Martes: Célula "8 de Mayo", casa del c. Ant. Valerín; delegados: Humberto González y Edgar Brenes.  
Martes: Célula "Juanito Mora", casa del c. Carlos Alvarado; delegado: Efraín Jiménez Guerrero.  
Martes: Célula "Keitk", casa de la c. Claudia Marin; delegados: C. L. Villalobos y Faustino Carvajal.  
Martes: Célula "G...", casa de Gonzalo Montero; delegado: R. A. Llubere.  
Miércoles: Célula "Tibás", casa del c. Ramón Pineda; delegados: C. L. Villalobos, Juan Gené.

Miércoles: Célula Juvenil", Local del Partido; delegado: Edgar Brenes.  
Miércoles: Célula "Lina Odona", Local del Partido; delegada: Luisa González.  
Domingo: Célula "Moravia", Zapatería Quirós; delegados: R. A. Llubere y dos activistas que para el efecto debe nombrar la c. "México".  
Domingo: Célula "Desamparados", casa del c. Benjamín Bermúdez; delegados: Arnoldo Ferrito y C. L. Villalobos.  
Domingo 7 de julio: Célula de "Coronado", casa del c. Fafael Zúñiga; delegados: R. A. Llubere y dos activistas de la c. "8 de Mayo".

NOTA: Se convoca para el próximo viernes 5 de julio a todos los Secretarios de Célula, y en aquellos lugares donde no hay Célula, a los elementos más activos, a una reunión que tendrá lugar en el Local del Partido a las siete y media de la noche. El objetivo de esta reunión es tomar todas las medidas del caso para la próxima Asamblea General de esta Sección, con la mayor asistencia posible.

### Apoyamos la idea

**VIENE DE LA PAG. 1a.**  
men no sabemos por qué razones; b) que la semolina es un artículo que no sirve para hacer pan y que sin embargo, con la "semolina" de los señores Musmanni el Seminario hizo un pan de buena clase. Nada de esto tiene valor para el Ministro de Hacienda? Si la situación no se modifica, nuestro Partido llevará a conocimiento del Congreso un proyecto de ley que sirva para

### Continúa el contrabando...

ponerle fin al contrabando. Estamos seguros de que el Congreso lo aprobará porque no es posible creer que este alto cuerpo tenga el menor interés en alcahuetar una irregularidad de tan grande envergadura...  
**VIENE DE LA 1a. PAG.**— realmente justo. La protección debe cubrir, en primer lugar a toda la agricultura,

### Ni el Gobierno...

**VIENE DE LA 1a. Página—**clusivos fines imperialistas, después. El gobierno de Burdeos alegó en su favor que no ha tenido más remedio que actuar conforme a la realidad y que la realidad era que no podían continuar resistiendo. Esto último es cierto. Pero también lo es que el general Petain como militar de alta escuela, lo mismo que Weygand, no puede excusar su conducta si se le piden cuentas por haber cooperado en conducir su país a la guerra sin estar listo para ella. Ni Petain, ni ningún otro militar francés de prestigio, hablaron claro a su país respecto de su

impresión para la guerra. Sólo el partido Comunista francés fué capaz de hacerlo. El declaró que perdía la alianza con la URSS, Francia no tenía otra perspectiva en la guerra que la derrota y con ella, la esclavitud. Esto le valió al P.C francés una acusación por traición, la ilegalización de sus actividades, la supresión de su prensa, el campo de concentración y el calabozo cuando no la muerte, para sus más destacados luchadores. Ahora resulta claro para el mundo que los verdaderos traidores a Francia son los políticos burgueses, tanto los que han pactado el acto de capitulación (Petain, Weygand, Laval Flandin, Pomaret etc.) como los que como simples ti-

### Busque 'Trabajo' todos los sábados

si- distingos; y en segundo lugar a todos los deudores pobres de la República; es decir, a todos los que tengan sus propiedades comprometidas. Este es nuestro criterio y por que sea tomado en cuenta lucharemos y llamamos a luchar al pueblo.

teres de Londres desean proseguir la guerra interimperialista. En efecto la Junta de Londres no merece un tratamiento distinto que el gobierno de Burdeos. ¿Quién no sabe lo fatidicos que han resultado para la causa del antifascismo y de la paz hombres como Blum, como Creautemps, como Daladier etc? Definitivamente puede afirmarse que los políticos burgueses de Francia están desacreditados ante las masas de su propio país y ante el mundo; y que la única fuerza que puede reivindicar la lucha por su liberación, es el Partido Comunista de Francia con el apoyo de las masas obreras y campesinas de su país.

tinental establezca una dominación militar sobre los países de Centro y Sur América y su interferencia en la vida económica y política de estos pueblos.  
Nosotros prometemos hacer todo lo que esté de nuestra parte par unir las grandes masas del pueblo de América para luchar hombro a hombro con los pueblos de la América Latina, para derrotar los esquemas imperialistas y para mantener la independencia nacional y la paz de los pueblos de este Hemisferio.

**LUNES 15 DE JULIO**  
GRAN MITIN para celebrar el noveno aniversario de "TRABAJO" y en Honor del Comité de Prensa y de los agentes de "Trabajo".